

2017

Karate Club Oyama  
JAHRESBERICHT



# Karate Club Oyama Nendeln

## Der Verein und seine Mitglieder

Vereinsgründung:	September 1973
Website:	<a href="http://www.kyokushinkai.li">www.kyokushinkai.li</a>
Adresse:	Karate Club Oyama Postfach 94 9485 Nendeln
Präsident:	Zeno Marxer
Kassier:	Michael Marxer
Administration und I&S Coach:	Angelika Marxer
Revisoren:	Sepp Abderhalden, Stefan Schädler
Mitglieder des Karate Clubs Oyama:	57 Personen (Stand 31.12.2017)
Ehrenmitglieder:	9 Personen
Trainer Erwachsenengruppe: (Stellvertreter)	Normann Kaiser, Jürgen Eberle
Trainer Kinder- und Jugendgruppen:	Zeno Marxer, Michael Marxer, Hüseyin Alici

## Übersicht Trainingseinheiten

Training Erwachsene	79 Einheiten
Meist besuchte Trainingseinheiten:	Sepp Abderhalden
Training Jugend 1 & Jugend 2	94 Einheiten
Meist besuchte Trainingseinheiten:	Can Nesat, Akturan Melih

## Allgemeines aus dem Vereinsjahr

### 13.06.2017 Projekttag Primarschule Nendeln + Eschen

Für die Projekttag wurden in Nendeln Zeno Marxer und in Eschen Gianni Notaro eingeladen. Die Schüler hatten die Möglichkeiten sich zu verschiedenen Projekten (Sport, Kultur, Selbstverteidigung etc.) anzumelden. Die Karatektionen waren sehr stark besucht und so konnten wir vielen Jugendlichen Bewegungsformen, Regeln etc. in jeweils zwei Stunden vermitteln.

### 19.03.2017 Tomodachi Kata Cup

Bei diesem jährlichen internationalen Kataevent nahmen Gianni Notaro und Joel Grandchamp als Wettkämpfer teil. Obwohl sie mit viel Zuversicht in das Turnier einstiegen schieden sie im stark besetzten Teilnehmerfeld nach der ersten Runde aus.

Zeno Marxer, Normann Kaiser und Josef Abderhalden fungierten als Schiedsrichter.



### 29.06.2017 Abschied von der „alten“ Primarschulturnhalle

Seit dem Bau im Jahre 1976 darf unser Club in der Nendler Primarschulturnhalle die Trainings abhalten. Nach 41 Jahren wird die Halle durch einen Neubau ersetzt in dem wir auch wieder unser regelmässiges Training durchführen dürfen. Das letzte Training in der „alten Halle“ absolvierten alle Mitglieder (Erwachsene, Jugendliche und Kinder) gemeinsam. Bei aller Vorfreude auf die neue Halle war vor allem bei Angelika, Normann und Zeno ein wenig Wehmut dabei.

### 22. August 2017 Erstes Training in der „neuen“ Primarschulturnhalle

Beim ersten Training in der neuen Halle fiel besonders die freundliche und helle Gestaltung, die LED Beleuchtung und die Innenausrüstung auf. Die Umkleidekabine und Duschen sind hygienisch auf dem neusten Stand und genügend gross. Aus dem Materialraum dürfen wir alle Sportutensilien benutzen und haben für unser Material genügend Platz. Für die Sandsäcke wurden Vorrichtungen montiert welche elektrisch hochfahren und ein schnelles Aufhängen der Säcke möglich ist.

Wie bei einem Neubau üblich gibt es am Anfang Schwierigkeiten bis alles genau eingestellt und voll funktionsfähig ist. So färbte der Bodenbelag bei den ersten Trainings enorm ab, die Heizungsregler mussten justiert werden etc.

Diese Kleinigkeiten nahmen wir gerne in Kauf und begannen mit grosser Freude mit den verschiedenen Gruppen das Training.

## Auszeichnungen & Ehrungen



### Oktober 2017 Vierter Dan für Normann Kaiser

Nach über 40 Jahren aktivem Engagement als Trainer, Funktionär und Landesvertreter verlieh die World Karate Organisation Normann Kaiser den vierten Dan. Zeno durfte Normann Kaiser das Diplom und den Gurt Dan überreichen.

### 13. Dezember 2017 Dan Prüfungen

Josef Abderhalden, Michael Marxer und Joel Grandchamp legten die Prüfungen zum 2. Dan erfolgreich ab. Die Clubleitung gratuliert unseren Danträgern zu diesem Erfolg.



### Kyu Prüfungen

Im Juni und Dezember fanden Kyuprüfungen statt. Über 20 Mitgliedern konnten anschliessend die Urkunden zu ihrer Graduierung in Empfang nehmen.

### November / Dezember 2017 J&S Ausbildung

Michael Marxer und Zeno Marxer besuchten die obligatorischen Weiterbildungslehrgänge um die Berechtigungen als I+S Leiter für Jugend und Kinderkarate für die nächsten zwei Jahre weiterhin zu besitzen.

### 3. Dezember 2017 Ehrenamtlicher des Jahres Normann Kaiser



Die Galanacht des Sports, organisiert durch das Liechtensteinische Olympische Committee, zeichnete zum zweiten Mal „Ehrenamtliche/r des Jahres“ aus. Unter den Normierten Ehrenamtlichen des Jahres 2017

wurde Normann Kaiser für seine ehrenamtlichen Verdienste für den Sport, insbesondere für den Karate Club Oyama und Martial Arts Verband, ausgezeichnet.

### 5. Dezember 2017, Verabschiedung und Ehrenmitgliedschaft für Hüseyin Alici

Hüseyin Alici hat sich entschlossen in seine alte Heimat, die Türkei, zurückzukehren. Er startete bei uns in der Kindergruppe vor 32 Jahren mit dem Training, besuchte sehr erfolgreich nationale und internationale Turniere und stellte sich auch mehrere Jahre als Trainer zu Verfügung.



Aus diesem Grunde erhielt er die Ehrenmitgliedschaft.

Der Karateclub bedankt sich bei Hüseyin für seine langjährige Treue und wünscht ihm und seiner Familie alles Gute und viel Erfolg bei seinem neuen Start in der Türkei.

## Für den Vereinszusammenhalt

16. Dezember 2017, Veranstaltung zum Jahresende

### Plauschtag der Jugend,

Der Club lud die Jugendlichen Mitglieder am morgen in den Adventure-Room nach Chur ein. Die zwei Gruppen liessen sich freiwillig einsperren und mussten völlig auf sich selbst gestellt die Räume erkunden, Verstecke und Geheimtüren aufspüren und den Sinn hinter geheimnisvollen Gegenständen, Geräten und Zeichen finden um schlussendlich zu entkommen. Das Spiel fesselte alle Teilnehmer. Zum Abschluss waren alle in der Pizzeria in Schaan und konnten dort noch Rätseln wie man entkommen oder eben nicht entkommen konnte.

### Stadtbesichtigung Chur für Erwachsene

Am Nachmittag besichtigten wir unter fachkundiger Leitung die Churer Altstadt. Die fast zweistündige Führung erstaunte alle, da fast niemand die Reize dieser uns allen bekannten Stadt so genau kannte. Das Wetter passte ausgezeichnet zur Weihnachtszeit und gab der ganzen Führung auch einen entsprechenden Charme. Mit dem Besuch des Weihnachtsmarktes und dem Abendessen im Ritterkeller beendeten wir den Tag.

### Monatshock

Der Monatshock wurde in der ersten Jahreshälfte wie üblich im Foyer abgehalten. Bis zum Bezug der Aula in der neuen Turnhalle wichen wir ins Landhaus aus.

## Schlusswort

In den letzten beiden Jahren mussten wir bei den Kindern und Jugendlichen einen Rückgang der Mitgliederzahlen hinnehmen. Neben den geburtenschwachen Jahrgängen spüren wir auch die Konkurrenz von verwandten Kampfsportarten und Kampfsportkünsten. Umso erfreulicher ist wieder der Aufwärtstrend den wir beim Erwachsenentraining feststellen können.

Der Bezug der neuen Turnhalle ist sicher der Meilenstein im 2017. Der Karateclub gratuliert an dieser Stelle der Gemeinde Eschen für den gelungenen Neubau.

Herzlich bedanken wir uns dafür dass wir weiterhin unser Training hier durchführen dürfen. In diesen Dank schliessen wir die beiden Hauswarte Marc Walser und Walter Beck sowie dem Immobilienverwalter Fritz Eggenberger ein. Wir konnten und können uns bei allen Anliegen an sie wenden und werden immer freundlich und kompetent beraten und bedient.

Nendeln, den 25. Februar 2018

Zeno Marxer, Präsident